
“家庭农场+银行”、整村授
信、租金贷……这些听起来有点
专业的金融产品，是平湖工银村
镇银行用心用情“支实支农支
小”的真实写照。自 2009 年成
立以来，该行坚持以服务“三
农”和小微企业为己任，在践行
普惠金融、提升金融服务中赢
得了客户的信赖和认可。截至
目 前 ，该 行 各 项 贷 款 余 额 达
19.22亿元，涉农贷款合计 17.02
亿元，为乡村振兴赋能，为共同
富裕添力。

服务“三农”添活力
“上半年的时候真是多亏了

平湖工银村镇银行的‘农易贷’，
有了资金支持后，我干事创业也
有了底气！”林埭镇新庄村柳丰家
庭农场经营户毛先生看到鱼塘里
的鱼欢快追逐，脸上露出了灿烂
的笑容。

记者了解到，毛先生从事养鱼
行业多年，承包了上百亩鱼塘，上
半年的时候因采购鱼苗以及日常
饲料供给需要，需投入大量资金，
但苦于没有抵押资产，产业发展受
到制约。平湖工银村镇银行客户
经理了解到这一情况后，第一时间
与毛先生取得联系，并向他介绍了

“农易贷”产品以及该行“家庭农
场+银行”的信贷运作模式，确认合
作意向后，该行迅速为其发放 10
万元信贷支持，解了其燃眉之急。

该行“农易贷”产品最高额度
可达 100万元，贷款期限最长 5
年，不收取借款人任何贷款保
证金，还款方式灵活，有效降低
了农业经营主的融资成本。截至
2021 年 11 月末，该行已经发放

“农易贷”2470 万元，惠及本地
146户种植养殖户。
乡村振兴增动力

“平湖工银村镇银行的工作
人员周末还特地下乡来给我们办
理贷款业务，真的是我们百姓的

贴心人哪！”村民李大爷在提及平
湖工银村镇银行为他提供的服务
时赞不绝口。

前不久，浙江平湖工银村镇
银行客户经理在走访曹桥街道章
桥村时，了解到该村村民李大爷
有复垦搬迁的指标，想借此机会
翻修老屋，但是由于资金紧张，再
加上儿子在杭工作只能每周末回
来一趟，这件事就一直被耽搁
了。经进一步与村委会沟通后，
该行以李大爷儿子的名义为其办
理贷款，并利用周末时间进行上
门签约，最终为其成功发放“整村
授信”信用贷款 20万元，圆了李
大爷重新翻修自家老屋的梦。

推进“整村授信”是浙江平
湖工银村镇银行服务农民的一
项务实之举。今年7月起，平湖工
银村镇银行紧紧围绕乡村振兴
战略，选定曹桥街道章桥村、野
马村以及林埭镇祥中村作为农村
行政村试点营销，开始推行“整村
授信”业务。截至目前，平湖工银
村镇银行已对这3个行政村1580
户家庭完成整村授信走访工作，
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初冬时节，市区解放路两
旁的树木虽已开始泛黄，但绿
色尚未褪尽，依然抖擞着精神，
路过的行人享受着这份惬意，
很是美好。

■摄影 查云其

初冬之美

今平湖客户端

■记者 居丹荔 通讯员 陈雄飞 陈 韩

本报讯 近日，钟埭街道樱花小镇内多了一
处气象站，风速风向杆、百叶箱（温度、湿度、气
压）、雨量传感器等气象仪器静静地矗立其中。
在这里，景区的气温、风向、风速、降水量等气象
要素能够通过这些气象仪器实施连续、自动、实
时的监测，数据也能及时传送到市气象局后台。

这个气象站的建立是市气象局将党史学习
教育与解决实际问题相结合的实践。针对钟埭
街道钟溪樱花里旅游产业的发展，市气象局围绕
平湖生态旅游发展需求，深入开展调查研究，力
求最大限度实现气象高质量发展与生态旅游业
发展的完美结合，解锁服务生态旅游新思路，积
极助力钟溪樱花里创建国家 4A级旅游景区。“通
过走访调研，我们了解到钟溪樱花里景区的现实
服务需求，制订了景区气象服务方案，并新建了
一套钟溪樱花里六要素区域气象站，进一步提升
景区‘硬实力’，优化‘软环境’。”市气象局相关负
责人说。

目前，这样的气象站在我市已经有 22个，我
市将利用平均密度达4.9公里的22个自动气象站
所获取的气象要素，针对性开展灾害性天气监测
预警和短时临近预报服务，形成系列化民生旅游
气象服务产品，提升平湖旅游服务水平，最大限
度的减少灾害性天气对游客造成的伤害，从而保
障游客生命和财产安全，给游客提供更加安全舒
适的旅游环境，为进一步擦亮平湖旅游金名片提
供支撑。

气象监测助力
5A级景区城创建

■记者 胡佳英
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■记者 居丹荔

■记者 金睿敏

本报讯 前天下午，市政协主席王道平赴联
系的新仓镇杉青港村，与基层党员干部围坐一
桌，共同学习六中全会精神并结合镇村发展、身
边党史讲体会、谈感受、话发展。

在宣讲中，王道平指出，党的十九届六中全
会是在重要历史关头召开的一次具有重大历史
意义的会议，对党的百年奋斗历程进行了全面系
统的总结。他围绕“一个根本问题”“两个确立”

“三次理论飞跃”“四个发展阶段”“五大历史意
义”等五个方面，向大家深入浅出解读了六中全
会通过的《中共中央关于党的百年奋斗重大成就
和历史经验的决议》的核心要义。

王道平从老百姓切身感受得到的“衣、食、
住、行”巨大变化，以及新仓镇、杉青港村民生项
目的有效推进和环境面貌的蝶变跃升，生动讲解
了改革开放以来，特别是近年来新仓镇和杉青港
村的经济社会发展成就，并指出，这些成绩的取
得正是得益于党的领导和习近平新时代中国特
色社会主义思想的指导，我们要始终守正坚持。
学习座谈中，就大家关注的一些民生实事、社会
管理等热点，王道平表示，此类民生问题体现了
人民群众对美好生活的向往，回应好这些老百姓
期待要以乡村振兴为抓手，全力推进共同富裕。

王道平强调，基层党员干部要率先垂范，积
极发挥先锋模范作用，不断推进乡村振兴；要做
好桥梁纽带，用心用情、凝心聚力，进一步汇聚发
展合力；要配合办好民生实事，倾听百姓心声，及
时发现问题，及时梳理回应，确保将实事办好、好
事办实；要参与做好社会治理，积极发挥网格长、
微网格长的作用，真正落实“上情下达、下情上
传”，进一步促进社会和谐稳定。同时要借助政
协“民生议事堂”等平台，多渠道听取社情民意，
广泛开展协商，更好更快地动态解决好基层百姓
的民生热点问题。

市领导宣讲
六中全会精神

赋能乡村振兴 书写共富故事
——平湖工银村镇银行“支实支农支小”侧记

■记 者 徐晓雯
通讯员 叶卫忠

公与私，泾渭分明。私车岂
能“喝公油”？为精准监管“私车
公养”的新型车轮腐败问题，最
近，平湖市纪委监委以数字化改
革为契机，开发运用公车领域公
权力大数据监督应用场景，用数
字化手段提升公务用车监管水
平，精准锁定违规用车问题线索，
堵住私车“揩公油”漏洞。目前，
此项创新举措已被列入浙江省公
权力大数据监督应用场景“一本
账S0”试点项目，值得称道。

开发运用公车领域公权力大
数据监督应用场景，是加强公车
监管的创新探索。这几年随着中
央八项规定精神的贯彻落实和公

车改革的深入推进，我市公务用
车管理日益严格规范，公车私用
现象得到了有效遏制，但私油公
供、私车公修、私车公租等车轮腐
败新变种问题蠢蠢欲动，时有发
生。且相比于公车私用的招摇过
市，此类“私车公养”问题隐蔽性
强，依靠传统监督手段很难发
现。精准纠正“四风”问题，必须
创新思路，对症下药。我市科学
研判查处“私车公养”问题中存在
的薄弱环节，借力“大数据”，着力
打通公车管理“一张网”平台、中
石化加油卡管理系统等，对接60
多个数据接口，实现多跨协同、数
据集成。通过数据碰撞，及时发
现并查处“私车公养”及其背后的
其他腐败问题。

数字赋能公车监管难题，是
规范公权力使用的有力之举。
给私车加一箱公油，看起来似乎
是蝇头小利的小问题，背后却是
特权思想和侥幸心理在作祟。
一些公职人员在大是大非面前
明辨南北，在“小节”上却疏于防
范，认为加一箱油、吃几顿饭、喝
几瓶酒无伤大雅。孰不知“祸患
常积于忽微”，千里之堤，溃于蚁
穴。必须抓早抓小，防微杜渐。
现在平湖数字赋能公务用车全
过程动态监管，“一箱公油”的小
问题将不再隐蔽，而是经数据碰
撞后，精准锁定“高频加油、异地
加油、油耗异常”等预警问题，并
通过分析表象问题发现其他腐
败问题，从而进一步强化“不敢

腐”的震慑，有利于规范公权力
的运行。

《韩非子·饰邪》有言:“私义
行则乱，公义行则治，故公私有
分。”公私分明，不仅能为行动廓
清迷雾，也是公职人员抵御诱惑、
砥砺自我的武器。公权私用、公
物私用、“私车公养”等问题的出
现，与部分公职人员纪律和规矩
意识淡薄有关，也有制度不完善、
监督不到位等问题。平湖从公车
监督的“小切口”入手，建好制度
的笼子，织密监督的网络，创新监
督的方法，构筑线上线下联动闭
环，整治“揩公油”问题毫不手软，
走出了将车轮上的腐败严惩到底
的新路子。

公私是一把尺，也是一杆秤，

常用公私这把尺量一量，常用公
私这杆秤称一称，就能摒弃私心
杂念，做到慎独、慎初、慎微，“不
以恶小而为之”。通往腐败的不
归路往往是从细微处开始的，用
好“数智监管”新武器，及时纠正

“私车公养”的小错，常咬耳抽袖，
让“公油”一点一滴都莫入私车，
是清廉平湖建设的题中之义，也
是构建一体推进“不敢腐、不能
腐、不想腐”体制机制的必行之
举，同时体现了对公职人员的严
管与厚爱。

数字手段管住私车“揩公油”
■汪锦秀

本报讯 昨天下午，市选举委员会第四次会
议召开。市人大常委会主任、市选举委员会主任
胡水良，市委常委、宣传部长、市选举委员会副主
任蔡国平，市人大常委会副主任、市选举委员会
副主任金玉珍出席会议。

会议讨论确定了平湖市第十六届人大代表
正式候选人。据悉，根据选举安排，全市确定市
十六届人大代表正式候选人 355名，镇人大代表
正式候选人724名。

市选举委员会
第四次会议召开

本报讯 近日，浙江省农业农村厅、浙江省
粮食和物资储备局、浙江省供销合作社联合社、
浙江省林业局等四部门联合发文公布第二批省
级农业产业化联合体名单，平湖市水产产业化联
合体获得认定。

据悉，市水产产业化联合体是集水产生产、
加工、销售于一体的区域性综合服务平台，由嘉
兴市四季水产食品有限公司、平湖市一代特种水
产养殖基地（普通合伙）、平湖市农产品展销配送
有限公司等 3家农业龙头企业牵头，联合 1家上
游企业、10家家庭农场和 10名水产养殖大户组
成。联合体采用“龙头企业+家庭农场+农户”的
经营模式，始终坚持“风险共担、利益共享”的经
营理念，

我市水产产业化
联合体获省级认定
■记者 何金妹
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本报讯 昨天下午，市委书
记仲旭东督查疫情防控工作。他
强调，当前疫情防控形势严峻复
杂，全市各级各部门要始终坚持

“人民至上”的发展理念，坚决克
服麻痹思想和侥幸心理，迅速行
动、从严从紧抓好疫情防控各项
工作，为人民群众生产生活创造
良好的社会环境。副市长方晓烈
参加。

仲旭东首先来到G228国道

平湖金沙检查站，了解冷链食
品登记工作，并向坚守岗位的
工作人员表示慰问。在G228国
道平湖金沙检查站，市市场监
管、公安、交通等部门开展联合
现场办公，全天候值守，对进入
我省的冷链运输车辆实行“逢车
必检”、分类处置，确保进口冷链
食品应入尽入集中监管仓。仲
旭东详细了解了冷链食品的登
记事项并指出，检查站是冷链
食品进入我省的第一道关口，
相关部门要多方联动、紧密协

作，严格按照相关规定，落实冷
链食品管控措施，确保执行到
位，全力保障人民群众生命健
康安全。

随后，仲旭东又来到市区
吾悦广场开展督查。吾悦广场
是我市人流量、车流量较大的
商超之一。目前，吾悦广场开
放了 3 个地面出入口和 2 个地
下出入口，所有出入口均配备
了通过式温度筛查门，安排了
工作人员对进入商超的人员开
展口罩佩戴，健康码、行程码

“双码”等方面的检查。在吾悦
广场，仲旭东详细了解公共场
所消杀、内部工作人员健康登
记、市民防疫意识等方面的情
况。仲旭东强调，企业要切实
担负起主体责任，落实落细各
项疫情防控措施；行业主管部
门要切实担负起监管责任，帮
助指导企业做好疫情防控工
作，通过政企合力、压实责任，
有序有力开展重点场所疫情防
控工作。

“一旦发现黄码、红码人员，

酒店将采取什么紧急措施？”“我
们酒店配备了临时隔离点，作为
相关人员临时隔离的场所。”在
白金汉爵大酒店，仲旭东边走边
看，督查了酒店出入口、就餐区
等重点点位的防控措施。仲旭
东强调，酒店要坚持精细化管
理、科学化防控，严格落实测温、
亮码、佩戴口罩等措施，坚决守
好“小门”。同时，要建立应急预
案、加大工作人员防疫知识培训
等，细之又细做好疫情防控各项
工作。

仲旭东在督查疫情防控工作时强调

思想上真重视思想上真重视 行动上快落实行动上快落实
从严从紧抓好疫情防控各项工作从严从紧抓好疫情防控各项工作


